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行 政 報 告

第４回町議会定例会の開催にあたり、日頃からの町政運営に対する議

員各位のご協力に対し、心から感謝とお礼を申し上げます。

地方財政は引き続き厳しい状況でありますが、計画した各種施策や事

業等は、みなさまのご理解とご協力のもと、順調に進めさせていただい

ております。引き続き、本年度の残された行政課題の解決に努めてまい

りますので、一層のご高配を賜りますようお願い申し上げ、行政報告に

移らせていただきます。

はじめに、ふるさと納税について申し上げます。

ふるさと納税による寄附金につきましては、募集費用等に関する制度

改正や、返礼品価格の高騰などにより寄附金額を上げたことで、前年ほ

どの寄附は期待できない状況ではありますが、新規寄附サイトの追加や

ＰＲイベントへの参加による新規寄附者の開拓、ウェブ広告の実施など

により、引き続きホタテ関連の返礼品が好評で、12月の繁忙期に向けて

当初より収入の増加が見込まれるため、関連する費用についての補正予

算を本定例会に提案いたしております。

次に、北海道新幹線関係について申し上げます。

町内の新幹線建設工事につきましては、現在５つのトンネル工事が施

工中で、11月１日現在において、内浦トンネルの静狩工区で、本坑５,

５７０メートルのうち４,６５３メートルが掘削されており、その他の

トンネルは掘削を完了し、残る覆工などを施工中であります。

また、地上部の明かり区間の工事につきましては、橋りょうと高架橋

は全ての区間で基礎と柱を施工中で、さらに共立路盤、静狩路盤、栄原

高架橋、平里高架橋では、高架橋の桁床版まで施工が進んでおり、盛土

の区間となる路盤工事も順調に進んでいると報告を受けております。
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次に、生活環境関係について申し上げます。

本年４月から10月までの渡島廃棄物処理広域連合の焼却施設に排出し

た長万部町の可燃ごみの量は、約９６５トンで、前年度同期と比較し、

約１８トン増加しております。

また、ごみの減量化の一環として実施しております衣類の無料回収は、

役場窓口での随時受付と５月の巡回地域回収を実施し、本年度は10月末

で７７７キログラムの衣類を回収いたしました。

廃食用油は、本年度も役場・福祉センター・各会館のごみステーショ

ンに無料回収ボックスを設置して、現在までに４９０リットルを回収し

ており、使用済小型家電についても、同じく役場庁舎内の無料回収ボッ

クスなどで、８６０キログラムを回収しております。

町民のみなさまには、今後ともごみの減量化やリサイクルへのご協力

をお願いいたします。

次に、町民の健康増進等について申し上げます。

健康づくりの推進につきましては、特定健診やがん検診といった各種

検診の受診率向上のため、無料クーポン券の配布や対象者への受診勧奨

を行いながら実施しております。今後も検診の必要性を周知し、病気の

早期発見のため受診率向上に努めてまいります。

健康教室につきましては、10月に長万部高等学校で命の大切さや自己

肯定感を高めるための授業を、11月にはマリア幼稚園で食育教室を、高

齢者健康料理教室は各地区で５回実施しております。

また、虫歯予防のためのフッ素塗布を本年度より町内の保育所、幼稚

園へ出向いて実施し、塗布率の向上に努めております。

次に、感染症対策について申し上げます。

高齢者のインフルエンザ予防接種は、11月末現在６５４人、本年度か

ら定期予防接種となりました高齢者の新型コロナワクチン予防接種は、

３１６人から申請を受け付けております。
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感染症の予防には、ワクチン接種のほか、手洗いやうがい、マスクの

着用、咳エチケットなどの感染対策を徹底することが大切であります。

今後も感染症対策について、町広報などにより周知を続けてまいります。

次に、高齢者福祉関係について申し上げます。

地域敬老会につきましては、本年度は、高齢者の長寿を祝福し、社会

に貢献した労をねぎらうため地域敬老会を開催する場合、又は地域敬老

会開催の代替として記念品を配布する場合でも補助金を交付することと

し、各町内会等へお願いしていたところ、１７地域で３７０人が出席し

て敬老会が開催され、他の１０地域では２１９人に記念品が配布されま

した。各地域とも趣向を凝らした取組により高齢者から大変喜ばれてお

りました。町内会等のみなさまにはご苦労をおかけいたしますが、高齢

者への敬老の意を表するため継続して実施されるようお願いいたしま

す｡

また、長寿のお祝いと社会貢献へのお礼をこめて、９月７日から16日

までの１０日間、町内にある公衆浴場に対し助成を行い、無料開放を実

施したところ、１,０５４人が利用されました。

次に、冬期福祉給付金（福祉灯油）について申し上げます。

本格的な冬に向かい、灯油料金の増嵩、電気料金の高止まりに鑑み、

高齢者や障がい者等で低所得の状況にある方に灯油購入費等の一部を助

成し、経済支援により在宅福祉の向上を図ることを目的に、冬期福祉給

付金事業を実施するため、補正予算を本定例会に提案いたしております。

次に、農業関係について申し上げます。

家畜に与える飼料作物の牧草やサイレージ用トウモロコシは、適度な

雨量と積算温度が平年より高く推移したことから､収量・品質共に前年

を上回る結果となりました。
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生乳生産量は、４月から９月まで約４,２２６トンを出荷し、前年に

比べ約２７８トンの減となりましたが、乳価の値上げもあり、乳代は約

４億４,７３６万円で、前年に比べ約８８６万円の増となっております。

黒毛和牛の４月から９月までの販売頭数は９３頭、販売金額は５,１

１１万円で、前年同期と比較して、販売頭数は１８頭の減、販売金額は

１,２２８万円の減となりました。

牧野関係は、生産コストの低減と酪農経営の安定を図るため、公共牧

場運営事業を実施し、11月１日に下牧が完了しております。本年度の入

牧延べ頭数は６３,２３５頭で、雪解けが進まず入牧開始時期が前年よ

り１週間程度遅れたことから、前年に比べ５,２５５頭の減となりまし

た。

次に、林業関係について申し上げます。

町有林一般造林事業は、富野地区にて地拵・植栽事業を６.１４ヘク

タール実施し、10月31日に完了しております。

次に、漁業関係について申し上げます。

本町のホタテ貝養殖漁業での11月末現在の種苗の状況は、全道的にホ

タテ貝の稚貝が不漁となり、各漁家の保有数は例年よりも少ない状況で

あることから、春の耳吊り時期までの生育状況を、渡島北部地区水産技

術普及指導所等各関係機関と連携し、調査を行う予定となっております。

また、採苗時期を拡大し地場産のホタテ貝稚貝を確保するため、ホタ

テ貝採苗器を導入する補正予算を本定例会に提案いたしております。

本年の秋鮭漁は、11月25日現在、漁獲量は約３３トンで、前年に比べ

約３トンの増、漁獲金額は約２,８４０万円で前年に比べ約１,０４１万

円の増となっております。

このように低迷し続ける秋鮭の回帰率を改善するため、長万部漁業協

同組合が行う町内河川への稚魚の放流事業への支援策として、関連する

補正予算を本定例会に提案いたしております。
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次に、商工観光関係について申し上げます。

中小企業の業況は、長期化する円安基調の影響に加え、国際情勢の変

化に伴う原材料価格の高騰や、人口減少による人手不足への懸念など、

中小企業を取り巻く環境は依然として厳しい状況が続いており、中小企

業の健全育成と経営安定のため、国や道の様々な金融支援に対し、関係

機関と連携し、支援を行ってまいります。

上期の観光客入り込み数は、前年度の約１１万８,２００人に対し、

本年度は、おしゃまんべ毛がにまつりの来場者数が過去最高を記録した

こともあり、約１４万２,０００人と､２０.１４パーセントの増加とな

りました｡

また、観光客誘致事業は、町外のイベントとして、９月に開催された

「さっぽろオータムフェスト」、10月にシエスタ函館で開催された「道

南つながる市」に参加し、本町の特産品の販売などを行い観光ＰＲを行

っております。

なお、令和４年度と５年度に札幌市で開催いたしました、本町単独で

の特産品ＰＲイベント「長万部町まるごとうまいもん祭」につきまして

は、さらなる特産品の認知度向上のため、本年度も開催に向けて、関連

する費用についての補正予算を本定例会に提案いたしております。

次に、労政関係について申し上げます。

本年度も季節労働者の労働環境向上のため、渡島檜山北部通年雇用促

進支援協議会を中心として、雇用相談や求人情報の提供、技能研修など

を通して、通年雇用に向けた支援を行っております。

次に、消費者相談関係について申し上げます。

近年、訪問押し買いなどの悪質商法や、ロマンス投資詐欺など次々と

新しい手口による消費者問題が多く発生しており、消費者の安全確保に

ついての苦情相談など、住民に対して必要な情報収集や提供を行うため、
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全国消費者生活情報ネットワークを活用して全国の最新苦情相談情報を

収集しております。

今後、ますます巧妙化する手口への対応が必要とされる中、専門研修

への参加等により相談担当職員の資質向上を図り、関連する部署間の情

報交換や町広報での消費者の安全確保に関する情報周知を継続して行

い、住民の消費者生活被害予防に努めてまいります。

次に、建設関係について申し上げます。

土木事業では、町道佐渡ヶ島線外側溝改良工事は工期内に完了してお

ります。町道長万部中の沢線外発注者支援業務委託を令和７年３月７日

までの工期で、湯の沢橋外修繕設計業務委託を12月27日までの工期で、

長万部町橋りょう点検調査業務委託を令和７年１月31日までの工期で、

町道長万部中の沢線外道路付替工事につきましては、令和７年２月28日

までの工期で施工中であります。

河川事業では、普通河川田尻川護岸修繕工事を令和７年３月14日まで

の工期で施工中であります。

道路維持関係では、長万部町管内道路舗装補修工事及び長万部町管内

道路排水等清掃業務委託は、工期内に完了しております。

その他、町営住宅や各公共施設の修繕工事につきましては、計画的に

実施しております。

除雪関係では、協同組合長万部町建設協会と11月１日に本年度の除排

雪に関する委託契約を締結し、町道や公共施設等の除排雪作業を実施し

てまいります。また、ロータリー除雪専用車につきましては11月20日に

納入されております。

公園事業では、あやめ公園パークゴルフ場及び長万部公園キャンプ場

につきましては利用期間が終了となり、パークゴルフ場の利用者は４,

２５３人で、前年度に比べ４.３パーセントの増となっております。ま

た、長万部公園キャンプ場の利用者は２,９８２人で前年度に比べ８.８

パーセントの増となっております。
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次に、ガス事業について申し上げます。

先般、ガス導管情報管理を委託している東京ガスエンジニアリングソ

リューションズ株式会社から、ネットワークシステムへの不正アクセス

の痕跡があることを覚知した旨の報告があり、その後調査等の状況につ

いて随時報告を受けております。

なお、これまでに委託先が行った調査等につきましては、個人情報保

護委員会に報告するとともに、警視庁や独立行政法人情報処理推進機構、

第三者専門機関の協力も得ながら詳細調査を実施した結果、個人情報が

流出した痕跡は確認されませんでした。

また、現在においても不正利用等の二次被害に関する報告等は受けて

おりませんが、個人情報保護法の定めに基づき、委託先との連名で対象

となる方に対して、お詫びとお知らせの連絡をさせていただくことを予

定しております。

次に、水道事業について申し上げます。

静狩地区浄水施設の導水管布設工事及び機械設備・計装盤等設置工事

は、令和７年３月15日までの工期で施工中であります。

また、高砂町に設置している消火栓１基の移設工事は、11月29日で完

了し、陣屋町及び国縫地区に設置している消火栓４基の本体取替工事は、

令和７年３月15日までの工期で施工中であります。

次に、公共下水道事業について申し上げます。

公共下水道汚水管路（２号幹線系統）カメラ調査外業務委託及び下水

道マンホール蓋交換修繕外工事は、令和７年１月31日までの工期で施工

中であります。

また、終末処理場散気装置曝気ブロワ分解整備工事は、令和７年２月

28日までの工期で施工中であります。
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次に、病院事業について申し上げます。

町立病院では、本年３月に退職した内科常勤医師の後任となる副院長

１名と、常勤の外科医長１名が11月に着任し、それぞれ診療を開始して

おります。

これにより常勤医師は４名体制となり、安定した医療を提供するとと

もに、引き続き地域に根ざした住民から信頼される病院づくりに努めて

まいります。

次に、消防関係について申し上げます。

11月末現在の火災件数は、建物火災が３件発生しております。

救急件数は３３９件で、急病が１７０件、交通事故が１９件、一般負

傷が３８件、その他転院搬送などが１１２件、ドクターヘリによる搬送

は８件となっており、救急が１件の減、ドクターヘリ搬送は５件の増と

なっております。

火災予防事業では、秋の全道火災予防運動期間中、全町にポスターや

「火の用心」の旗を掲示したほか、旅館、大型店舗など不特定多数の方

が出入りする施設の防火査察を実施いたしました。

また、例年１月５日に開催している消防出初式は、福祉センターにお

いて開催する予定でおります。

終わりに、本定例会に提案した議案は、条例の一部改正、各会計補正

予算など、合わせて１０件となっております。

議案上程の都度、担当説明員から説明させますので、よろしくご審議

くださるようお願い申し上げ、行政報告を終わります。


